
Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!

2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!

3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!

Ein Motor  etwas.

Er kann ein Auto bewegen, eine Maschine oder ein Schi�.

Damit der Motor , braucht er Energie.

Die kommt meistens aus Benzin oder aus Elektrizität,

also aus .

Autos und Schi�e fahren mit Benzin oder Diesel.

Beides kauft man an der .

Beides wird aus Erdöl hergeste!t. Das ist der Treibsto�.

Der wird im Motor .

Deshalb nennt man solche Motoren Verbrennungsmotoren.

Auch  und Raketen haben Verbrennungsmotoren.

Die haben aber eine andere Technik als ein .

Verbrennungsmotoren machen Lärm. Sie machen auch Abgase. Die stinken manchmal.

 gibt es an vielen Orten: Im Haartrockner,

in der Waschmaschine oder in .

Auch die Eisenbahn, die Straßenbahn und immer mehr

moderne Autos  damit.

Elektromotoren kann man fast nicht hören.

Sie machen auch keine .

Die Dampfmaschine ist etwas Besonderes. In ihr wird Kohle verbrannt.

Dadurch wird  heiß. Das Wasser wird zu Dampf.

Der Dampf treibt die  an.
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